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Mitgliederversammlung 

des Stadtsportverbandes Lippstadt 

am 07.06.2018 im Vereinsheim des Golfclub Lippstadt 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
 
Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Klaus Tegethoff um 19.00 Uhr. 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung. Keine Einwände seitens der Ver-
sammlung. Es waren 56 Personen von 68 Mitgliedsvereinen anwesend. Anträge zur 
Tagesordnung lagen nicht vor.  
 
Anschließend begrüßte Herr Loddenkemper, Präsident des Golfclub Lippstadt, die 
Anwesenden und lud sie ein, sich im Anschluss an die Veranstaltung, den Golfclub 
einmal anzusehen.  
 
 
TOP 2 Wahl eines Protokollführers 
 
Im Zusammenhang mit Ihrem Arbeitsverhältnis beim SSV wurde Christine Senk zur 
Protokollführerin vorgeschlagen und von der Versammlung gewählt. 
 
 
TOP 3 Jahresberichte des geschäftsführenden Vorstandes 
 
1. Vorsitzender 
 
Klaus Tegethoff gab den Bericht über die Tätigkeiten des Vorstandes im Jahr 2017 
sowie auf die ersten fünf Monate des Jahres 2018. Für den Vorstand war es wieder 
ein ereignisreiches Jahr mit vielen Themen und Terminen. Die wichtigsten Punkte im 
Einzelnen: 
 
Bau der Dreifach-Sporthalle 
Das Projekt Bau der Dreifach-Sporthalle beschäftigt den Stadtsportverband nun 
schon seit mehr als fünf Jahren. Nachdem der Rat Mitte des Jahre 2017 sich für das 
Projekt ausgesprochen hat, tagte am 06.12.2017 das Preisgericht für die Halle. Der 
Stadtsportverband war dort mit beratender Stimme anwesend. Der gewählte Bau 
fand die einstimmige Zustimmung aller an dem Verfahren beteiligten und 
anwesenden Personen. Das Objekt fügt sich außerordentlich gut in die bestehende 
Umgebung ein. Es berücksichtigt auch die landschaftlichen Gegebenheiten, wie 
beispielsweise den Wall oder das Projekt „Jahnplatz 2020“, während andere 
Vorschläge keine so gute Integration in die Umgebung aufwiesen.  Die Dreifach-
Sporthalle ist für 600 Personen ausgerichtet. Sicherlich wäre eine Auslegung von bis 
zu 1.000 Personen wünschenswert; dies ist aber an dem vorhandenen Standort 
aufgrund nachzuweisender Parkflächen etc. nicht möglich. Außerdem wäre ein 
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solches Projekt dann voraussichtlich an den entsprechend höheren Kosten 
gescheitert. Im Verlauf des Jahres 2017 wurde auf Anregung des Stadt Lippstadt ein 
Gespräch mit den betroffenen Vereinen geführt, die ihre Wünsche hinsichtlich der 
Ausstattung der Halle stellen konnten. Der Stadtsportverband hat vor ungefähr ein/ 
zwei Monaten die betreffenden Vereine auch nochmals daran erinnert, ihre Wünsche 
auf jeden Fall zu äußern. Im Moment sieht es so aus, dass das Projekt im Laufe des 
Jahres 2020 fertiggestellt wird und im Jahr 2019 damit begonnen wird.  
 
Partizipative Sportentwicklungsplanung 
Am 12.05.2017 fand die 1. Sportkonferenz in der VHS statt. Ca. 90 Personen haben 
daran teilgenommen. Sieben Arbeitskreise wurden gebildet und der SSV war in 
sechs Ausschüssen vertreten: Sportstättenbau, Verbesserung der Qualität der 
Sportanlagen in Lippstadt, Belegung der Sporthallen, Angebot und Nachfrage zu 
„Lippstadt schwimmt“, Projekt „Jahnplatz 2020“, Lippstädter Leitbild zur 
Sportentwicklung, Kinder- und Jugendsport in Schulen und Vereinen. In jedem 
Ausschuss wurden ungefähr fünf Sitzungen abgehalten. Die Ergebnisse werden am 
Freitag, dem 22.06.2018, um 18.00 Uhr, in der VHS präsentiert. Um rege Teilnahme 
wurde gebeten.  

 
Lippstadt macht Sport 
Am 03. Juni 2017 fand auf dem gesamten Jahnsportgelände die Veranstaltung 
„Lippstadt macht Sport“ statt. Hierüber wurde schon im letzten Jahr berichtet, da die 
Mitgliederversammlung kurz nach dieser Veranstaltung stattfand. Klaus Tegethoff 
bedankte sich bei Frau Senk und bei Herrn Henne für die Organisation der 
Veranstaltung und für die große unbürokratische Unterstützung durch die Stadt 
Lippstadt. Nach der Veranstaltung wurde eine Fragebogen-Aktion bei den Vereinen 
durchgeführt. Die Rückmeldungen und das Feedback waren sehr positiv, mit dem 
Tenor, dass diese Veranstaltung auf jeden Fall wiederholt werden solle. Eine etwas 
komprimiertere Form wurde vorgeschlagen; d.h. die Sportarten sollten möglichst auf 
einem engeren Gebiet präsentiert werden. 
 
Weitere Aktivitäten waren die alljährlichen Veranstaltungen „Abend des Sports“ sowie 
die Fußball-Hallenstadtmeisterschaften, die wieder in der Sporthalle des Lippe-
Berufskollegs ausgetragen werden konnten. Hinzu kam die Teilnahme am Markt der 
Möglichkeiten und die Teilnahme am Projekt „Zusammenhalt vor Ort“.  
 
Der SSV ist weiterhin in folgenden Gremien vertreten: 
 
- im Sportausschuss durch Karl-Heinz Rickmann 
- im Jugendhilfeausschuss durch Wolfram Schlimme 
- im Seniorenbereit durch Karl Brüggenolte 
- im Stadtjugendring (Nachfolge wird noch geklärt) 
 
In unserem Büro in der Geiststraße, dass weiterhin gut und vermehrt von den 
Vereinen in Anspruch genommen wird, kümmert sich Frau Senk u. a. um die 
Bearbeitung der Prüfkarten für das Deutsche Sportabzeichen, die Integration von 
Flüchtlingen und Migranten in die Sportvereine und als Schnittstelle zwischen den 
Vereinen und dem Stadtsportverband um alle weiteren Anfragen. 
 
Klaus Tegethoff machte nochmal deutlich, wie enorm wichtig es sei, rechtzeitig 
Zuschussanträge an die Stadt Lippstadt zu stellen. Bei Anträgen, die eine 
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Zuschusssumme von mehr als 25.000,- € haben, muss der Antrag vor dem 
31.03.2019 gestellt, um im Jahr 2021 das Geld zu bekommen. Es gibt immer mal 
wieder besondere Gegebenheiten oder Situationen, in denen sich dies nicht 
einhalten lässt – z.B. der Brand des Vereinsheim beim TUS Lipperode: 
selbstverständlich kann in diesem Fall die Investition nicht vorab angefordert werden 
– aber die Vereine sollten sich schon darüber im Klaren sein, dass die Bearbeitung 
der Anträge, einen gewissen zeitlichen Vorlauf benötigt. Folglich sollten die Vereine 
rechtzeitig mit ihrem Antrag an die Stadt Lippstadt herantreten. Dies sei auch nur fair 
gegenüber den Vereinen, die sich an die Antragsfrist halten. Ferner wäre es sehr 
schön, wenn der Stadtsportverband vorab über diese Anträge informiert würde, damit 
der SSV, falls dieser dann durch die Stadt oder politische Parteien angesprochen 
wird, dazu Stellung nehmen können. Wir können nur für etwas werben, das wir auch 
kennen. Bitte setzen Sie den SSV ins cc. Auch sollte sich jeder Verein noch einmal 
Gedanken über die Höhe seiner Inventar-Versicherung machen, damit in einem 
Schadensfall wie beim TUS Lipperode eine ausreichende Deckung besteht.  
 

Anschließend gab Herr Tegethoff noch einen Hinweis auf die Datenschutz-
Grundverordnung (DS-GVO), die seit dem 25.05.2018 in Kraft ist. Dies hat sehr 
starke Auswirkungen auf die Verarbeitung und Nutzung der Daten der 
Vereinsmitglieder sowie auf die Internet-Auftritte der Vereine. Der Kreissportbund 
richtet zwei Informationsabende aus; die Termine wurden den Vereinen bereits 
mitgeteilt.  
 
Geschäftsführer 
 
Wolfram Schlimme gab eine Zusammenfassung über die Mitgliederentwicklung in 
den Vereinen. Am 31.12.2017 waren 68 Vereine Mitglied im SSV. Bei den 
Mitgliederzahlen gab es im Vergleich zum Vorjahr ein Minus von 0,4 %. Auch bei den 
Jugendlichen gab es ein Minus von 1,64 % im Vergleich zum Vorjahr. Damit ist 
ungefähr ein Drittel der Lippstädter Bevölkerung in Sportvereinen organisiert. Der 
größte Verein ist der LTV Lippstadt mit 3.241 Mitgliedern, gefolgt vom SC Lippstadt 
mit 1.036 Mitgliedern. In den in Lippstadt organisierten Vereinen werden 36 
Sportarten praktiziert und auch überwiegend zu Wettkämpfen gemeldet, wobei der 
Fußball mit 7.246 Mitgliedern deutlich vor der Leichtathletik mit 2.149 Mitgliedern 
dominiert. 
 
Kassierer 
 
Wilfried Piepenbreier verlas den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2017. Das 
Gesamtvermögen des SSV erhöhte sich auf 26.080,56 €. Es gab keine 
Verbindlichkeiten und keine wesentlichen Veränderungen bei den Ausgaben. Hierzu 
gab es keine Fragen aus der Versammlung. 
 
Sportjugend 
 
Da Walter Leimeier verhindert war, gab Klaus Tegethoff einen kurzen Bericht über die 
vorausgegangene Jugend-Mitgliederversammlung. 
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TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
 
Am 28.05.2018 wurde die Kasse/Rechnungsführung von den beiden Kassenprüfern 
Herrn Barkey und Frau Döhler vollständig geprüft. Es ergaben sich innerhalb der 
Prüfung keine Beanstandungen.  
 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Loddenkemper beantragte die Entlastung des Vorstandes. Dieser wurde von der 
Versammlung einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 6 Wahlen  
 
Lt. Satzung in ungeraden Jahren für jeweils 2 Jahre: 1. Vorsitzender, Kassierer, 3 
Beisitzer, 1 Kassenprüfer 
 
1. Vorsitzender Vorschlag: Klaus Tegethoff    - einstimmig gewählt 

Klaus Tegethoff nimmt die Wahl an. 
 

Kassierer   Vorschlag: Wilfried Piepenbreier   - einstimmig gewählt 
Wilfried Piepenbreier nimmt die Wahl an.     

 
Beisitzer  Vorschlag: Oliver Ortmann    - einstimmig gewählt 

Oliver Ortmann nimmt die Wahl an     
 
Beisitzer  Vorschlag: Karl-Heinz Rickmann   - einstimmig gewählt 
   Karl-Heinz Rickmann nimmt die Wahl an 
 
Beisitzer   Vorschlag: Merten Thurmann   - einstimmig gewählt 
(für ein Jahr)  Merten Thurmann nimmt die Wahl an  
 
Kassenprüfer Vorschlag: Thomas Mühlenbrock   - gewählt/ 1 Enth.  
   Thomas Mühlenbrock nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 7 Aktuelles 
 
Klaus Tegethoff gab einen Bericht zu den Fußball-Hallenstadtmeisterschaften. Am 6. 
und 7. Januar 2018 fanden die Fußball-Hallenstadtmeisterschaften unter der 
Federführung des SuS Cappel in der Sporthalle des Lippe-Berufskollegs statt. Die 
Veranstaltung war wie im Vorjahr gut besucht. Der Stadtsportverband ist in 
Absprache mit dem Sponsor, der Sparkasse Lippstadt, dazu übergegangen, 
Moderatoren zu buchen, die mit einer professionellen Anlage die Beschallung und 
die Durchsagen übernehmen, damit sich auch eine bessere Stimmung entwickelt und 
Informationsdurchsagen entsprechend besser zu verstehen sind. Die Sparkasse 
unterstützt den ausrichtenden Verein hierbei auch finanziell. Klaus Tegethoff 
bedankte sich beim SuS Cappel für die sehr gute Organisation. Sieger wurde der SV 
Lippstadt 08 vor dem SUS Cappel, SW Overhagen und SC Lippstadt. Ausrichter der 
nächsten Fußball-Hallenstadtmeisterschaften ist der TUS Lipperode, der im Jahr 
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2019 sein 100-jähriges Bestehen feiert, so dass die am 5. und 6. Januar 2019 wieder 
in der Sporthalle des Lippe-Berufskolleg stattfindenden Fußball-
Hallenstadtmeisterschaften den Auftakt zum Jubiläumsjahr bilden. 
 
Jörg Henne gab einen Bericht zum Abend des Sports. Es war ein erfolgreicher Abend 
und das Stadttheater war gut besucht. Der Abend des Sports erfreut sich immer 
größerer Beliebtheit. Da das Stadttheater geschlossen ist, steht der SSV nun vor 
einer neuen Herausforderung. Neue Räumlichkeiten wurden bereits gefunden. 
Nächster Termin für den Abend des Sports ist Freitag, 15.03.2019 in der Mensa der 
Gesamtschule Lippstadt. Vereine die Interesse an der Ausrichtung haben oder einen 
Programmpunkt übernehmen möchten, können sich in der Geschäftsstelle des SSV 
melden. Im Hinblick auf die Ausrichtung erklärte Jörg Henne, dass es nunmehr nicht 
mehr notwendig sei als Ausrichter zusätzlich noch Auftritte zu gewährleisten. Die 
Vereine können sich auch nur um die Ausrichtung, ohne Auftritt bewerben. 
 
Karl-Heinz Rickmann gab einen Bericht aus dem Sportausschuss. In 2017 fanden 
drei Sportausschusssitzungen statt. Kernthemen waren das partizipative 
Sportentwicklungskonzept, Konzeption Jahnplatz 2020, der Bau der Dreifach-
Sporthalle, Sportbauprojekte sowie Investitionskostenzuschüsse.  
 
Christine Senk gab einen kurzen Bericht zum Projekt „Abenteuer Turnhalle“. Am 
19.11.2017 begann in Kooperation mit dem Verein „Für unsere Kinder e. V.“ das 
Projekt „Abenteuer Turnhalle“. Schirmherr dieses Projektes war Bürgermeister 
Christoph Sommer. Immer sonntags in den Monaten November 2017 bis März 2018, 
von 10.00 – 12.00 Uhr, konnten Eltern mit ihren kleinen Kindern (2 bis 7 Jahre) eine 
von Übungsleitern aufgebaute und begleitete Abenteuerlandschaft in der Turnhalle 
am Weinberg aufsuchen und bespielen. An 18 Sonntagen waren insgesamt 16 
Übungsleiter/-innen aus 7 Vereinen tätig. Das Angebot wurde seitens der Eltern so 
gut angenommen, dass aus zunächst 11 geplanten Sonntagen 18 Sonntage wurden. 
Die gesamte Organisation dieses Projektes übernahm federführend der SSV. Die 
Teilnahme war kostenfrei. Die Finanzierung der Übungsleiter/-innen wurde zum 
größten Teil durch den Verein „Für unsere Kinder e. V.“ finanziert. Da die Akquise der 
Übungsleiter/-innen sehr schleppend verlief, gab der SSV für jeden Termin nochmals 
25 € dazu, so dass die Übungsleiter/-innen eine Vergütung von 37,50 € pro Termin 
erhielten 
 
 

TOP 8 Vorstellung Projekte der Stadt Lippstadt 
 
Anja Stakemeier und Klaus Böhm stellten in einer umfangreichen Powerpoint-
Präsentation die Planungsprozesse beim Bau von Sportanlagen vor. Kernthemen 
waren Jahnplatz 2020 sowie der Bau der Dreifach-Sporthalle am Evangelischen 
Gymnasium.  
 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Am 15. – 17. Juni 2018 findet der Parkzauber im Grünen Winkel statt. Unter dem 
Motto „Sport im Park“ am Sonntag und unter Regie der Koordinierungsstelle Sport 
und des Stadtsportverbandes präsentieren zahlreiche Vereine ihre Sportarten und 
laden zum Mitmachen ein. Auch der Stadtsportverband wird mit einem eigenen Stand 
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dabei sein und eine kleine Bewegungslandschaft sowie Werfen in Basketballkörbe 
anbieten. 
 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gab wurde die Versammlung um 
20.10 Uhr geschlossen. 
 
 
Für die Richtigkeit 

 
 
 
 

Klaus Tegethoff       Christine Senk 
1. Vorsitzender       Protokollführerin  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


